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Appelli a Renzi da parte di imprenditori padovani: alcune lettere inviate via mail a rivoluzione@governo.it 
 

Le imprese padovane in difesa della Camera di Commercio  
Imprenditori e professionisti scrivono a Renzi 

 
 
(23052014). Tra mobilità obbligatoria, ruolo unico e licenziabilità dei dirigenti, abolizione dei 
segretari comunali, l’annuncio è passato quasi inosservato, perso tra i 44 punti di riforma della P.A. 
su cui il premier Matteo Renzi ha avviato una consultazione pubblica con lavoratori e cittadini fino al 
30 maggio.  
Il governo, si legge al punto 29 della “lettera ai dipendenti pubblici” firmata dal premier e dal ministro 
Marianna Madia, è intenzionato a eliminare l’obbligo di iscrizione delle imprese alle Camere di 
commercio. E di conseguenza anche il versamento del diritto annuale camerale (che rappresenta 
oltre il 70 % delle entrate della Camera di Commercio).  
Il progetto di Renzi punta ad eliminare di fatto il concreto sostegno alle imprese da parte del 
sistema camerale italiano che verrebbe svuotato delle risorse necessarie per svolgere le proprie 
attività istituzionali a partire dalla tenuta del Registro delle imprese, dalle attività di mediazione, di 
supporto al credito e allo sviluppo economico dei territori. Le Camere sono state riformate solo 
alcuni anni fa (2010) e non è evidente il “bisogno” del governo di intervenire su enti che sono ai 
vertici del gradimento da parte delle imprese per quanto concerne la Pubblica Amministrazione. 
Nella nostra provincia la Camera di Commercio di Padova  che ha oltre 200 anni di storia  è 
sempre stata al fianco delle oltre 120.000 localizzazioni di piccole e medie imprese del territorio 
che rappresenta, fornendo servizi in tema di regolazione del mercato, legalità, sostegno al credito, 
spinta all’export e ai processi di internazionalizzazione, iniziative promozionali, di formazione e 
accompagnamento e molti altri. 
Questo le imprese lo sanno bene. Per dimostrare la loro contrarietà a un’eventuale eliminazione 
delle Camere di Commercio, alcuni imprenditori, manager aziendali e professionisti hanno 
partecipato alla consultazione pubblica del Governo scrivendo testimonianze e messaggi alla mail 
rivoluzione@governo.it, e mettendo così in evidenza diversi contenuti: difesa delle Camere di 
Commercio, fiducia nel territorio e nel ruolo della Camera di Commercio di Padova, importanza dei 
servizi e dell’assistenza erogata dall’ente locale, affidabilità professionale del personale. 
 
Si riporta qui di seguito una selezione di appelli inviati qualche giorno fa al premier Renzi da aziende 
del territorio padovano. 
 
 
1° CASO 
 
Da Info  Piron S.r.l. <info@piron.it> 
Inviato: 22 maggio 2014 11:38 
a  rivoluzione@governo.it 
oggetto: salvare le camere di commercio 
 
Piron srl è un’azienda molto giovane del territorio padovano, che produce forni e attrezzature per la 
cottura professionale. In poco più di cinque anni è riuscita a raggiungere un fatturato annuale di 5,2 
milioni di euro. 

Piron è nata con una forte vocazione all’internazionalizzazione ed è quasi interamente proiettata al 
mercato estero. Il 94% dei suoi prodotti vengono esportati all’estero. 

 

 

mailto:rivoluzione@governo.it
mailto:info@piron.it


 

 

  Comunicato stampa 

 

Tutto questo probabilmente non sarebbe stato possibile senza l’intervento e l’ausilio di Padova 
Promex, azienda speciale della Camera di Commercio di Padova che si occupa di 
internazionalizzazione ed aiuta le aziende ad espandersi nei mercati esteri. 

Fin dalla sua nascita, Piron ha potuto usufruire dei numerosi seminari istituiti da Padova Promex 
per poter formare i propri collaboratori e prepararli ad affrontare con successo il mercato estero. 
Fin dal 2009, inoltre, ha avuto modo di partecipare a moltissime missioni internazionali organizzate 
dalla Camera di Commercio, grazie alle quali è stato possibile allacciare contatti con nuovi clienti 
esteri, contatti che spesso si sono tradotti in contratti di vendita e collaborazioni durature. 

Per tutti questi motivi, Piron chiede che le Camere di Commercio vengano salvaguardate, quali utili 
strumenti per le aziende, e che vengano messe nelle condizioni per poter svolgere in maniera 
ottimale il proprio compito. 

Elisa Andrioli 

Piron Srl  Cadoneghe (PD) 

 
2° CASO 

Oggetto:  EFFICIENZA CCIAA 

Data:  Wed, 21 May 2014 09:31:41 +0200 

Mittente:  giovanna giacomelli <studiolegalegiacomelli@yahoo.it> 

A:  rivoluzione@governo.it 

 
Le Camere di Commercio sono degli enti efficienti che danno un apporto  
fattivo alle imprese. Nell'ambito delle mediazioni, in qualità di  
mediatore iscritto da molti anni nell'apposito registro della Camera di  
Commercio di Padova, posso affermare che i competenti uffici di Padova  
sono gestiti da personale capace, gentile e disponibile. I locali in cui  
si svolgono  le riunioni sono confortevoli, il funzionario di segreteria  
è presente all'incontro ed è un buon ausiliare del mediatore; tale  
sistema contribuisce a dare alle parti garanzia di correttezza della  
procedura. Inoltre le cciaa sono organismi che danno alle parti garanzia  
di imparzialita, data la loro terzietà. 
Ritengo quindi che tali uffici meritino di continuare la loro attività. 
Avv. Giovanna Giacomelli 
Studio Legale Associato Giacomelli (Padova)  
 
 
3° CASO 
 
Da: Studio Vedana <info@studiovedana.it> 
Date: 16 maggio 2014 18:06 
Oggetto: mail inviata a rivoluzione@governo.it 
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Ho appreso di recente dai media che è intenzione del governo, di procedere a 
ridimensionare/ridurre l’opprimente burocrazia che tormenta la cittadinanza ed in particolare noi 
professionisti. 
L’intendimento è apprezzabile ed indispensabile ma, la cosa curiosa è che si riporta quale primo 
bersaglio da colpire, le “Camere di Commercio” e precisamente il Registro Ditte che a mia 
conoscenza, è un servizio esistente in tutta Europa o, quantomeno, per diretta conoscenza in 
Francia. 
Invito allora coloro che intendono procedere nell’ ottima decisione di ridurre il Leviatano Burocratico, 
ad aggiustare la mira , non è difficile, è difficile il contrario. E’ necessario colpire la grande massa di 
uffici , enti ed incombenze varie, di cui ritengo in gran parte essere esente le Camere di 
Commercio ed i loro apprezzabili servizi. 
  
Con cordialità. 
  
                          Giancarlo Vedana 
  
  Ragioniere Commercialista Revisore Contabile 
  via N. Tommaseo, 13  Padova 
   
 
4° CASO 

RuggiPadova Annalisa 
annalisa.cretella@ruggi 
a: rivoluzione@governo.it 

Buongiorno, mi sento in dovere di portare in evidenza la mia storia dopo aver letto ed 
approfondito la proposta di abolizione delle Camere di Commercio. 
Mi chiamo Annalisa Cretella, sono una donna di quarant’anni, moglie e madre di due bambini di 
10 e 12 anni. 
Dallo scorso anno, sono anche la titolare della ditta individuale “A Tutto Tondo” a me intestata 
che ha aperto in centro a Padova, in via del Santo nr 14, la “Ruggi Ice Cream & Bubble Tea”, un 
locale innovativo, dove proponiamo ai nostri clienti due eccellenze: un particolare gelato 
artigianale a mantecazione espressa ed il Bubble Tea, una bevanda straordinaria a base di tè, 
aromatizzato con sciroppo di frutta e servito con delle esclusive “bubble” alla frutta. 
Ci tengo anche a precisare che mio marito (ex dirigente d’azienda privata) collabora con me nella 
gestione dell’attività dopo che, nel 2012, ha dovuto trovare un accordo per lasciare l’azienda nella 
quale lavorava da oltre 15 anni. 
Mi sento anche particolarmente orgogliosa di essere in grado di dare lavoro a 2 giovani ragazze, 
entrambe disoccupate prima di essere regolarmente da noi assunte, che mi aiutano nella 
gestione della “Ruggi”. 
Detto e premesso quanto sopra, ci tengo ad evidenziare con forza come il ruolo della Camera di 
Commercio di Padova si sia rivelato un punto fermo e fondamentale nello sviluppo della mia 
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attuale esperienza imprenditoriale. 
In modo particolare, non avendo mai fatto impresa (ho sempre lavorato come dipendente sino 
alla nascita del nostro secondo figlio) sino al momento in cui abbiamo avuto la necessità e 
l’obbligo di pensare al nostro futuro visto il venire meno la sicurezza dell’impiego di mio marito, la 
Camera di Commercio di Padova e nello specifico il Comitato per l’Imprenditoria Femminile, mi 
abbia supportata in tutto il percorso che si è rivelato propedeutico alla sviluppo del mio progetto 
imprenditoriale. 
Ricordo infatti con grande emozione la partecipazione al ciclo di incontri dedicati ai Futuri 
Imprenditori ed al primo “Open Day Donna”, vere e proprie pietre miliari del mio percorso. 
Grazie alla Camera di Commercio di Padova, ho potuto contare su tante ore di consulenza, di 
supporto su questioni operative ed importanti momenti di formazione, tutti gratuiti, che mi hanno 
permesso di poter acquisire buona parte delle competenze senza le quali, non sarei stata in 
grado di aprire la mia attività e di gestirla tutti i giorni. 
Concludo con l’invito a considerare al meglio il ruolo e l’importanza della Camera di Commercio 
in un momento così critico come l’attuale, dove molto spesso il “mettersi in proprio” è la cura 
“selfservice” alla quale il disoccupato si trova a fare riferimento per ovviare alla difficoltà di 
trovare un lavoro. 
Faccio anche i miei migliori auguri di buon lavoro al Governo affinché riesca a dare il giusto 
impulso allo sviluppo dell’economia e del lavoro in Italia. 
  

Cordiali saluti. 

  

Annalisa Cretella 

Ruggi Ice Cream & Bubble Tea  Padova 

 

5° CASO 
 
Da: Cinzia Diodati <beforeandafterhs@gmail.com> 
Data: martedì 20 maggio 2014 
 
Oggetto: Proposta di abolizione delle Camere di Commercio 
A: rivoluzione@governo.it 
 
 
Buona sera, 
mi chiamo Cinzia Diodati, sono una neo imprenditrice di Abano Terme, Padova. Nuova 
nell’imprenditoria, provengo dalla chiusura di un’azienda internazionale (per paura della crisi in 
Spagna) e da un fallimento a Padova. 
Conscia delle difficoltà che avrei avuto per trovare lavoro come dipendente in un momento in cui 
cercano neolaureati (sono architetto con un buonissimo curriculum), ho deciso di creare qualcosa 
di mio, una ditta individuale di consulenze d’arredo e home staging, che sto facendo crescere con 
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fatica ma anche con soddisfazione. 
Partendo da zero, per me è stato fondamentale l’appoggio che ho ricevuto dalla Camera di 
Commercio di Padova attraverso le consulenze gratuite, i seminari ed i corsi per i futuri 
imprenditori. Ho inoltre partecipato con entusiasmo agli Open day donna organizzati dal Comitato 
per l'imprenditoria femminile, eventi che mi hanno aiutato a crescere ed a superare i primi momenti 
che in ogni impresa non sono facili. 
Per questo, una volta venuta a conoscenza della proposta di abolizione delle Camere di 
Commercio, ho deciso di scrivere questa email, affinché si sappia qual é l’effetto del lavoro svolto 
da questa istituzione: 
incoraggiare l’apertura di nuove imprese, incoraggiare il lavoro e la crescita, formare chi ha idee e 
sogni lavorativi, non illuderlo, ma accompagnarlo nella consapevolezza che il percorso sarà 
difficile, in un momento in cui i segni della ripresa sono deboli, quasi impercettibili ma ci sono. 
Confido che l’attuale Governo continui a prendere le decisioni più giuste e ponderate, senza 
influenze e compromessi, ma con un obiettivo di crescita reale, per tutti. 
Cordiali saluti ed in bocca al lupo: il vostro lavoro è molto difficile! 
 
Cinzia Diodati 
Ditta Before and After (ditta individuale) 
Abano Terme (PD) 
 
 
6° CASO 
 
Da: Sorrisi e Confetti <info@sorrisieconfetti.it> 
Date: 18 maggio 2014 14:56 
Oggetto: le CCIAA sono utili alle imprese 
A: rivoluzione@governo.it 
 
Buongiorno, 
 
mi chiamo Antonella Friso e da qualche anno ho aperto la mia attività di Wedding Planner a 
Padova. Vorrei  raccontarvi la mia positiva esperienza personale di interazione con la Camera di 
Commercio.  
La CCIAA di Padova mi ha aiutato moltissimo nella mia crescita personale di imprenditrice. Ho 
frequentato diversi corsi,  che sono cominciati con un ciclo di otto serate dedicate a chi ha un'idea 
di impresa, ma è a digiuno di tutto quello che deve sapere per mandare avanti un'attività. In seguito 
ho frequentato tutti i corsi a cui sono stata invitata, imparando cose fondamentali per la gestione di 
un'impresa. 
Poco a poco ho acquisito una serie di nozioni ed avuto supporti professionali di ottimo livello. 
Questo periodo di Formazione è durato circa tre anni ed è sempre stato gratuito, altrimenti non me 
lo sarei potuto permettere. 
Inoltre frequentando i corsi ho conosciuto altre imprenditrici e imprenditori, che si trovano come me 
nella fase iniziale durante un momento storico difficile. Questo ha permesso anche la creazione di 
un gruppo di persone che condividendo le proprie strade si aiutano anche nel lavoro quotidiano.  
Direi che senza il supporto della Camera di Commercio di Padova non sarei ancora qui. 
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Spero che consideriate quanto sia importante il supporto che ci dà. 
In fondo se le aziende lavorano bene c'è un beneficio per tutti;  noi a Padova dobbiamo ringraziare 
la Camera di Commercio, che ci sostiene con consigli e consulenti professionisti. 
NON chiudete le CCIAA! 
 
Distinti saluti  
Antonella Friso  
Sorrisi e Confetti (ditta individuale)  Padova 
 
 
7° CASO 
 
Da: Patrizia Loro [mailto:loro@endeco.it]  
Inviato: martedì 20 maggio 2014 11:51 
A: rivoluzione@governo.it 
Oggetto: Chiusura Camere di Commercio 
  
Buongiorno, 
con riferimento alla notizia comparsa su alcuni giornali di una possibile chiusura della Camera di 
Commercio, desideriamo esprimere le nostre perplessità e preoccupazioni. 
La nostra società, Endeco Spa, con sede in Padova, opera all’estero fornendo impianti chiavi in 
mano. Molto spesso utilizza lettere di credito come forma di pagamento a fronte di contratti che 
richiedono quasi sempre l’emissione di Certificati di Origine che vengono rilasciati dall’ufficio 
Commercio Estero della Camera di Commercio dove la ditta è registrata. Riteniamo quindi che una 
possibile chiusura di questa sezione, potrà causare notevoli difficoltà non solo alla ns. società ma 
anche a tutte quelle imprese che operano all’estero. 
Desideriamo sottolineare inoltre che l’ufficio Commercio Estero della Camera di Commercio di 
Padova svolge un utile ed importante compito nell’aiutare ditte come la nostra che basano la loro 
attività sull’esportazione di prodotti italiani/europei e cerca di venire incontro alle necessità delle 
imprese che si trovano spesso a dover soddisfare richieste di clienti esteri sempre più esigenti. 
Se si vuole favorire la crescita economica del ns. paese, sarebbe quindi auspicabile potenziare e 
valorizzare sezioni come quella del Commercio Estero, razionalizzando ed informatizzando il 
servizio, come d’altronde avviene già nella sede di Padova. 
 Cordiali saluti 
 
Bernardino Ghetti 
Presidente 
Endeco Spa  Padova 
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8° CASO 

Inviato: martedì 20 maggio 2014 16.47 
A: 'rivoluzione@governo.it' 
Oggetto: CCIAA  REGISTRO IMPRESE 
  
Sono un commercialista di Padova che riveste anche incarichi nell’ambito delle procedure 
concorsuali del Tribunale. 
Ho appreso dai media che intendete, nell'ambito della riorganizzazione della Pubblica 
Amministrazione, rivedere i compiti delle Camere di Commercio con possibilità di rendere 
facoltativa l'iscrizione al Registro delle Imprese. 
Penso che tale scelta non sia coerente con l’intenzione di voler sempre più rendere trasparente ed 
accessibile la raccolta d’informazioni a servizio dei cittadini e delle Imprese. Infatti il Registro delle 
Imprese ha un ruolo centrale per la certezza e sicurezza delle relazioni economiche fra le imprese 
e renderlo non più obbligatorio può comportare gravi rischi per l'economia. 
Fin dall’istituzione del Registro delle Imprese opero con la Camera di Commercio di Padova e con 
le Camere di Commercio in genere e posso garantire che sempre ho ricevuto un servizio utile ed 
efficiente, in particolare per quanto riguarda gli adempimenti relativi al registro delle imprese. In 
questi anni infatti la Camera di Commercio, con i servizi telematici, ha dimostrato di essere una 
Pubblica Amministrazione moderna e al servizio dell’economia. 
Chiedo pertanto che si voglia valutare la possibilità di non procedere alla chiusura delle Camere di 
Commercio che soprattutto con l’introduzione dei servizi telematici, hanno dimostrato di essere 
una Pubblica Amministrazione moderna e al servizio delle imprese. 
Se la doverosa riorganizzazione della P.A. deve essere fatta, questa però può essere a scapito 
della qualità dei servizi erogati. 
Ringrazio per l’attenzione e saluto cordialmente  
 
************** 
 
Il presidente Fernando Zilio ringrazia le imprese  
 
Le tante imprese e i numerosi professionisti padovani che in questi giorni stanno scrivendo a 
rivoluzione@governo.it testimoniano l’importante e positivo legame in essere con la nostra Camera 
di Commercio. Per questo le ringrazio. Negli anni, questo Ente si è sempre impegnato (e 
continuerà a farlo!) per dare risposte alle esigenze di sviluppo delle imprese, guardando sempre un 
po’ più lontano e immaginando le traiettorie su cui costruirlo.  
Duecento anni di storia e di opportunità di sviluppo di questa Camera di Padova non vanno dispersi. 
Anzi le Camere di Commercio hanno molte potenzialità inespresse che occorrerebbe sviluppare 
per farne la vera Authority pubblica a stretto contatto con le imprese del territorio per lo sviluppo del 
nostro “capitalismo molecolare”. 
 
Fernando Zilio 
Presidente Camera di Commercio di Padova 
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